



Más de 130 líderes acudieron a la instalación oficial de IRI-Orito, IRI-Churuyaco e IRI-Siberia.

IRI Colombia instaló tres nuevos capítulos locales en el municipio de Orito, en Putumayo

En el marco de su estrategia de intervención territorial, el pasado 24 de noviembre, la **Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales en Colombia** instaló de manera oficial los capítulos locales IRI-Orito, IRI-Churuyaco e IRI-Siberia, en el municipio de Orito, en Putumayo.

El evento se realizó en el auditorio de la Cámara de Comercio y contó con la participación de más de 130 personas, entre los que se encontraban líderes religiosos de diferentes confesiones y presidentes de juntas de acción de más de 50 veredas de las inspecciones de policía de Orito, Churuyaco y Siberia; gobernadores de los cabildo indígenas Awa, Selvas del Putumayo y Bajo Mirador Yanacona; representantes de organizaciones ambientales, concejales municipales y autoridades locales.

“Ante la gravedad de los informes científicos que venían haciendo seguimiento al cambio climático y sus impactos alrededor del mundo, en 2017, Naciones Unidas convocó a los más importantes líderes religiosos del mundo en la oficina del Premio Nobel de Paz en Oslo, para que con su autoridad moral y espiritual comenzaran a trabajar para contrarrestar la crisis de la deforestación, el cambio climático y sus efectos y la defensa de los pueblos indígenas, milenarios guardianes de los bosques tropicales. De esta manera nació



La instalación de los nuevos capítulos de IRI en Orito se realizó en el auditorio de la Cámara de Comercio.

la **Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales**”, expresó Blanca Lucía Echeverry, coordinadora nacional de IRI-Colombia, quien presentó las líneas de acción de la Iniciativa en la Amazonia colombiana.

Por su parte, el sacerdote Luis Javier Orozco, párroco de la Iglesia Virgen de las Mercedes de Siberia realizó una reflexión sobre la urgencia del cuidado de la casa común; y el biólogo y doctor en Ecología y Desarrollo Sustentable y docente de la facultad de Ingeniería de la Universidad Distrital, Diego Campos, dictó la conferencia Causas y consecuencias del cambio climático, en la que abordó temas como la relación entre biodiversidad y clima, la Amazonia en el contexto geográfico y climático mundial, la relación entre conocimiento tradicional y cambio climático; e iniciativas de adaptación y mitigación ante el cambio climático.

Para finalizar, divididos en diez grupos de acuerdo con su lugar de residencia, los asistentes participaron en un taller de cartografía social, en el que reflexionaron sobre el impacto del cambio climático en sus territorios y desarrollaron mapas con algunas de estas problemáticas y sus posibles soluciones.



Los líderes participaron en un taller de cartografía social.



Padre Luis Javier Orozco.



IRI Colombia busca nuevos aliados



Carlos Augusto Lozano, Elizabeth Duque, pastor Édgar Castaño, monseñor Francisco Duque, Mauricio Bedoya, Natalia Torres, Blanca Lucía Echeverry, Silje Marie Haugland, Lina Peñuela, Quentin de Rancourt, Elsa María Acuña y Marcela Zamora.



Nils Martin Gunneng, embajador de Noruega en Colombia.

Convocados por la Embajada del Reino de Noruega, el equipo nacional de IRI Colombia se reunió el pasado 9 de noviembre con representantes en nuestro país de los gobiernos noruego, danés, francés, británico e italiano, con el objetivo de presentar el trabajo que desarrolla la Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales en Colombia desde hace cinco años, los avances y perspectivas a futuro.

“IRI Colombia ha demostrado de manera inequívoca que los líderes religiosos y las comunidades basadas en la fe aportan un nuevo impulso, influencia y urgencia a la agenda forestal. Son un jugador indispensable en los esfuerzos para garantizar un Amazonas saludable

y sostenible”, señaló el embajador de Noruega, Nils Martin Gunneng, quien dio inicio al encuentro, cuyo objetivo era captar nuevos socios para asegurar que IRI Colombia cumpla con el máximo potencial y se escale en los próximos años.

“Para el PNUMA es total el interés en la Iniciativa. Para nosotros IRI es un ejemplo de cómo luchar contra las crisis del cambio climático y de la pérdida de biodiversidad”, señaló el asesor nacional del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente, Mauricio Bedoya. Al encuentro acudieron también Silje Marie Haugland y Natalia Torres, consejera y asesora de clima y bosque de la Embajada de Noruega, respectivamente; el pastor Édgar Castaño, presidente de la Confederación Evangélica de Colombia; monseñor Francisco Duque, obispo de la iglesia Episcopal Anglicana y presidente del Consejo Interreligioso de Colombia; Elsa María Acuña, experta en Desarrollo Rural de la Embajada de Italia; Marcela Zamora del PNUD; Eva Bjerre Carstensen, primera secretaria de la Embajada de Dinamarca; Lina Peñuela, coordinadora de la Estrategia Regional Amazónica de la Embajada del Reino Unido; y Quentin de Rancourt, consejero político de la Embajada de Francia.

IRI-COLOMBIA EN REDES

En octubre y noviembre las publicaciones en nuestra página de Facebook tuvieron 3.516 impresiones y **174** interacciones

4.298

impresiones alcanzaron nuestras publicaciones en X y tuvimos **99** interacciones

1.619

impresiones alcanzaron nuestras publicaciones de **Instagram** durante octubre y noviembre.



El pastor William Porras se dirige a la comunidad.

Un llamado a proteger la Amazonia a través de la música religiosa

Con el propósito de sensibilizar a la comunidad sobre la importancia de conservar la Amazonia y el impacto negativo de la pérdida de bosque, e inspirar la acción orientada a proteger la selva en el departamento, los capítulos locales de IRI en San José del Guaviare, El Capricho y Charras Boquerón participaron en el XI Festival Guaviare Góspel, realizado el pasado 18 de noviembre en la plazoleta del Parque de la Vida, de la capital guaviarense.

Alrededor de 2.000 personas disfrutaron de 14 grupos de música religiosa, de diferentes denominaciones como protestantes, evangélicos y católicos. Doce de ellas pertenecientes a comunidades religiosas del municipio y dos invitados especiales: el cantante y actor Moisés Angulo y la banda Abel.

“Este departamento de más de cinco millones de hectáreas es hogar de una gran parte de la riqueza biológica y cultural de la Amazonia. La naturaleza se nos



presenta como un regalo que nos impone la responsabilidad de cuidarla. Al igual que nosotros, creados a imagen y semejanza de Dios, la naturaleza también lleva la marca divina, es una obra sagrada. Por esto Dios sigue atentamente la evolución de su creación”, expresó el pastor William Porras, quien a lo largo de las cinco horas que duró el concierto realizó diversas intervenciones para hablar sobre la labor de Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales en Colombia y el deber moral y espiritual de proteger la creación.

“Desde la Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales en Colombia hacemos un llamado a la acción por nuestra responsabilidad sagrada de cuidar y preservar nuestros bosques, de trabajar juntos por ellos y por los derechos de los pueblos indígenas que los habitan, no solo para nosotros sino para las generaciones futuras”, concluyó el líder religioso, quien desde hace cuatro años lidera los capítulos locales en San José del Guaviare.

